



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

CARRERA:

LIC. TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA

MATERIA:

DESARROLLO COMUNITARIO

TRABAJO:

INTERVENCIÓN COMUNITARIA (ACTIVIDAD 2).

PROFESOR:

MAGNER JOEL HERRERA

ALUMNA:

DEYSI ALINA MARTINEZ ARGÜELLO

5° CUATRIMESTRE GRUPO: "A"

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS

A 20 DE MARZO DEL 2022.



**INTERVENCIÓN COMUNITARIA
“LAS CHAMPAS”**



TALLER DE CONCIENTIZACIÓN, SEPARACIÓN Y RECICLAJE DE BASURA EN LA COLONIA LAS CHAMPAS.

DESCRIPCIÓN DE LA COMUNIDAD.

La localidad de Las Champas está situada en el Municipio de Frontera Comalapa en el Estado de Chiapas. Hay 351 habitantes los cuales 176 son de sexo femenino y 175 del sexo masculino. El número de viviendas particularmente habitadas es de 86, las cuales el 98.84% cuenta con energía eléctrica, el 94.19% cuenta con agua entubada, el 98.84% cuenta con excusado o sanitario y el 70% cuenta con otros servicios básicos para el hogar. Dentro de todos los pueblos del municipio, las Champas ocupa el número 77 en cuanto a número de habitantes. Está situado a 16.6 kilómetros de Frontera Comalapa, que es la localidad más poblada del municipio, en dirección al Este. En las Champas, hay un porcentaje del 4% de población indígena el cual, el 1.17% habla una lengua indígena. La comida típica de las Champas es el tamal de arroz con pollo, deleitándose siempre con su pozol de cacao bien frío.



PROBLEMÁTICA.

En base a la observación que se realizó en la comunidad de las Champas, se puede analizar a simple vista la problemática que está afectando demasiado a esta dicha comunidad. Esto se trata de la contaminación del suelo, es un problema que surge a causa de la cantidad excesiva de basura que los mismos pobladores y negociantes de esta localidad procrean y la dejan tirada diariamente, lo cual, esto hace que provoque efectos negativos para el ser humano, animales, vegetales o materiales expuestos a dosis que sean mayores a los niveles aceptables en el medio ambiente. Todo esto trae de la mano la contaminación del aire, ya que más de media población de las Champas incluyendo a Ciudad Cuauhtémoc desechan basura en el basurero que se encuentra a orilladas de la carretera Cuauhtémoc-las Champas y esto hace que al quemar la basura las personas que pasen por dicho tramo carretero tengan que inhalar el humo contaminante que esto provoca.



JUSTIFICACIÓN.

El motivo de la elección de la localidad de las Champas fue porque es un lugar comercial gracias a sus límites con la frontera México con Guatemala, esto hace que sea un lugar importante para el municipio, estado y a nivel nacional, ya que por ser frontera hace que los turistas quieran venir a conocer tan bello lugar y sus comerciantes a comprar mercancía.



Por tal motivo es necesario que esa parte de la localidad se mantenga limpia y libre de contaminantes tóxicos para que le dé una buena imagen a la localidad.

En sí, pienso que podría fomentar y pedir a las autoridades que me ayudaran a dar una plática y concientizar a la localidad a mejorar ese punto de la contaminación e implementar a que el basurero se cambie a otro lugar, hacer una separación y reciclaje de basura en la colonia las Champas.

OBJETIVOS.

La creación de un taller comunitario donde se den pláticas de concientización, se pueda enseñar a separar y reciclar basura, con el fin de que las personas se den cuenta del daño que le estamos dando al medio ambiente y también sobre el daño que nos hacemos a nosotros mismos.

DESCRIPCIÓN DE LA ACTIVIDAD.

El taller consiste en dar pláticas sobre varios temas relacionados con este tipo de contaminación y como poder reducirlo, el tema elegido se dará a conocer en la agencia municipal, donde también el agente municipal de el ejemplo e invite a todas las personas a recibir las pláticas, al igual se haría prácticas enfrente de las personas para que aprendan a reciclar y separar la basura con la ayuda de la regla de las 3 R.

Con la ayuda de esto, también se podría hacer una petición para que las autoridades cambien la ubicación del basurero y no afecte la salud de las personas que pasen sobre ese tramo, además se podrían hacer grupos de personas para salir a limpiar y a la recolección de basura en el área del problema.

RECURSOS Y PROCEDIMIENTO.

Para poner en marcha nuestro taller comunitario más que nada primero hay que tener mucha información sobre ésta problemática, además que se tiene que conocer muy bien los puntos más dañados.

- ✚ Pedir la autorización y ayuda a las autoridades ejidales para poder en marcha dicho taller.
- ✚ Ponerse de acuerdo con las autoridades para poner fecha a las pláticas y prácticas que dará el taller.
- ✚ Hacer folletos, tener lonas y pancartas para que la gente se sienta más a gusto al recibir la información.
- ✚ Tener materiales que nos ayuden a hacer prácticas enfrente de las personas ejemplo: tener varios tipos de basuras, desechos u otros tipos de materiales que ayuden a la demostración del daño que se le hace a todos (a todo ser vivo y al medio ambiente).
- ✚ Armar grupos de personas para salir a limpiar y recolectar la basura que haya en la localidad.

OBSERVACIONES.



Lo que espero lograr con este taller comunitario es que las personas aprendan a separar y reciclar su basura, que tomen conciencia que ésta localidad por pertenecer a una Frontera y además que es un lugar comerciante se debería de cuidar aún más, porque no solo es un lugar y ya, sino que es una comunidad donde nacimos, crecimos y debemos de darle a nuestras futuras generaciones un lugar más limpio y libre de contaminaciones, evitando a toda la comunidad que se enferme a causa de esta problemática que se vive y se respira día a día. Se espera lograr el apoyo de todas las personas en general, para tener nuestra localidad más limpia y que los comerciantes tengan limpio a sus alrededores de sus locales.



NEXOS.

TALLER DE CONCIENTIZACIÓN, SEPARACIÓN Y
RECICLAJE DE BASURA EN LA COLONIA LAS
CHAMPAS.

INVITA:

A toda la comunidad en general, a las distintas pláticas de concientización sobre la problemática que más afecta a nuestra comunidad, lo cual, estará acompañado de distintas dinámicas de como poder reutilizar la basura.

Te esperamos el día domingo 20 de marzo del presente año en las instalaciones de la agencia municipal de la localidad.

¡NO FALTES!

Tienes el mundo en las manos



RECICLA



5 CONSEJOS PARA CUIDAR EL MEDIO AMBIENTE:

1- Para ahorrar agua, lo más importante es no desperdiciar. Por eso, cerrar el grifo cuando te cepillas los dientes, o cuando te afeitamos es la ducha. Además, es mejor cambiar el baño por la ducha.

2- Separa los residuos en diferentes cubos de basura. Puedes tener cubos de diferentes colores para que sea más fácil identificar qué debes poner en cada bota.

3- Antes de reciclar el papel, recuerda usarlo por los dos lados. Además, puedes comprar papel reciclado, así salvarás árboles.

4- No abuses de la luz eléctrica, aprovecha la luz natural. Es más saludable ajustar nuestro horario para aprovechar al máximo la hora de luz solar.

5- Siembra un arbolito en el jardín de tu casa, recuerda que ellos producen oxígeno.



CONTACTO:

www.tallerdeconcientizaciónlaschampas.com

ISFD N°802



CUIDEMOS
NUESTRO
MUNDO



CUIDEMOS LO QUE ES NUESTRO

Hoy día tenemos el gran compromiso de proteger el Medio Ambiente, ya que de esto depende nuestra calidad de vida y la de nuestros sucesores, así como el desarrollo de nuestro país. Ya que el Medio Ambiente es el conjunto de todas las cosas vivas que nos rodean, de él obtenemos la materia prima que utilizamos para vivir.



Una historia para tener en cuenta.

El pajarillo de piedra

Aunque era tan pesado que se veía obligado a caminar sobre el suelo, el pajarillo disfrutaba de sus árboles día tras día, soñando con poder llegar a volar y saborear aquel tranquilo y bello paisaje desde las alturas.

Pero todo aquello desapareció con el gran incendio.

Los árboles quedaron reducidos a troncos y cenizas, y cuantos animales y plantas vivían allí desaparecieron.

El pajarillo de piedra fue el único capaz de resistir el fuego, pero cuando todo hubo acabado y vio aquel desolador paisaje, la pena y la tristeza se adueñaron de su espíritu de tal modo que no pudo dejar de llorar.

Lloró y lloró durante horas y días, y con tanto sentimiento, que las lágrimas fueron convirtiéndose su piedra, y todo él desapareció para quedar convertido en un charquito de agua.



Pero con la salida del sol, el agua de aquellas lágrimas se evaporó y subió al cielo, transformando al triste pajarillo de piedra en una pequeña y feliz rubicunda capaz de sobrevolar los árboles.

Desde entonces la rubicunda pasea por el cielo disfrutando de todos los bosques de la tierra, y recordando lo que aquel incendio provocó en su querido hogar, acude siempre alerta con su lluvia allí donde algún árbol está ardiendo.

IMPORTANTE

Colaborar con la prevención de incendios, usar lugares aptos para hacer parrilladas y nunca arrojar productos inflamables, papeles ni colillas de cigarrillos en la ruta porque estas acciones han causado incendios en zonas rurales con pérdidas lamentables en nuestro país.

"Para cuidar al medio ambiente tienes que hacer cualquier cosa, todos los seres vivos lo agradecerán, hasta una mariposa"

